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Качество жизни

После совещания в за-
водоуправлении Алексей 
Текслер посетил «ММК-
Индустриальный парк», 
провёл рабочее совещание 
с главой города Сергеем Бер-
дниковым, осмотрел новый 
объект, созданный в этом 
году по программе «Ком-
фортная городская среда», 
– бульвар «Огни Магнитки». 
Об этих и других подробно-
стях визита губернатора в 
Магнитогорск «ММ» расска-
жет подробно в следующем 
номере.

Наш город хорошеет на глазах. 
И совсем неспроста в рейтинге 
финансового университета при 
Правительстве РФ Магнитогорск 
вошёл в топ-20 российских городов 
по качеству жизни. Занять столь 
важное и почётное место город 
смог благодаря особой оценке 
жителей, которую магнитогорцы 
дали вкладу ПАО «ММК» в разви-
тие города, работе местной власти, 
служб, занятых обслуживанием и 
ремонтом дорог, общественного 
транспорта, развитию системы об-
разования, благоустройства. Маг-
нитогорск значительно опередил 
в рейтинге ближайших крупных 
соседей – Челябинск, занявший 
60-е место, и Екатеринбург, ока-
завшийся на 24 позиции, ещё раз 
подтвердив, что Магнитка достой-
на называться второй столицей 
Южного Урала.

Идея развития Магнитогорска 
как второй столицы региона при-
надлежит губернатору Челябин-
ской области Алексею Текслеру, 
который увидел и оценил, что сде-
лано в городе за последнее время и 
что запланировано на ближайшие 
годы.

Магнитогорск всегда занимал 
лидирующие позиции на Южном 
Урале по экономическим и соци-
альным показателям, не уступая 
областному центру.

Напомним, что глава города Сер-
гей Бердников назначен заместите-
лем губернатора на общественных 
началах, и вместе с Алексеем Тек-
слером они определили несколько 
ключевых направлений развития. 
Каждое из них имеет контрольные 
сроки исполнения. Часть решений 
уже воплотили в жизнь за послед-
ние два года.

Экология 
Качество атмосферного воздуха 

в Магнитогорске улучшилось за по-
следние два года почти в два раза, 
свидетельствуют данные Росги-
дромета. Достичь этого результата 
удалось благодаря масштабной 
экологической программе ММК, 
который за три года направил на 
природоохранные проекты свы-
ше 21 миллиарда рублей. Среди 
крупнейших природоохранных 
проектов компании последних 
лет: строительство систем аспи-
рации литейных дворов трёх до-
менных печей, реконструкция 
сероулавливающих установок агло-
мерационного цеха, модернизация 
действующего коксохимического 
производства, строительство новой 
аглофабрики. По словам Виктора 
Рашникова, «Магнитогорск может и 
должен стать чистым городом».

Парки и скверы
Три года в Магнитогорске реа-

лизуется федеральная программа 
«Комфортная городская среда». В 
2019 году горожане выбрали для 
реконструкции две общественные 
территории – сквер Победы и 
бульвар по К. Маркса, а также 39 
дворов.

Благоустройство скверов и пар-
ков идёт не только по программе 
«Комфортная городская среда». В 
2018 году завершена реконструк-
ция парка у Вечного огня, кото-
рая проходила в четыре этапа. По 
новому выглядят главная аллея, 
набережная, засажены газоны, уста-
новлено освещение, появились ве-
лосипедная, беговая и прогулочная 
дорожки, две парковки. Озеленение 
парка продолжается по сей день. 
На реконструкцию направлено 150 
миллионов рублей, в том числе 50 
миллионов выделило ПАО «ММК». 

В этом году новую жизнь получил 
сквер Консерваторский, в котором 
восстановлен фонтан, установлены 
новые скамейки, выложена троту-
арная плитка. Заложен сквер, бла-
гоустроена территория  и на месте 
трагедии у дома № 164 по проспекту 
К. Маркса. Совершенно по-иному по-
сле реконструкции смотрится сквер 
на Берёзках, где привели в порядок 
зелёные насаждения, вместо разру-
шенного асфальта уложили плитку, 
появились скамейки, сделали новое 
освещение. Мегапроект Виктора 
Рашникова «Притяжение» и вовсе 
должен изменить принципиальные 
подходы к организации городского 
пространства в Магнитогорске.

Медицина
Строительство многофункцио-

нального современного больнич-
ного центра в парке «Притяжение» 
должно решить проблему качества 
медицинского обслуживания го-
рожан.

Получить развитие в рамках тех 
помещений, в которых работают 
медики городских больниц сегод-
ня, неэффективно, – считает глава 
региона Алексей Текслер. Тем не 
менее на ближайшие полтора года 
запланирован капитальный ремонт 
помещений детской больницы.

Определённые шаги должны 
быть сделаны в кадровой политике 
медицинских учреждений, особенно 
первичного звена. В Магнитогорске 
медикам предоставляют квартиры 
– как администрация города, так 
и ПАО «ММК». Так, осенью 2019 
года специалисты АНО «ЦКМСЧ» 
получили от комбината две одно-
комнатные и две трёхкомнатные 
квартиры по договорам о безвоз-
мездном пользовании. Через десять 
лет работы в медсанчасти жильё 
перейдёт в собственность врачей.

Транспорт
Ещё одно направление, которому 

уделяется внимание, – авиационное, 
железнодорожное, автомобильное 
сообщение с областным центром, 
другими регионами. И, конечно, 
дороги внутри города. 

К 2020 году должен быть под-
готовлен проект технического раз-
вития аэропорта, а с 2021 начнётся 
реконструкция взлётно-посадочной 
полосы, рулёжных дорожек, обору-
дования. Появятся дополнительные 
места для стоянок самолётов. Рабо-
ты должны быть завершены в 2024 
году. Федеральное правительство 
гарантировало финансирование в 
размере 5,3 миллиарда рублей.

Идут переговоры с РЖД о развитии 
железнодорожных перевозок по не-
скольким направлениям – Башкирия, 
Карталы, Троицк. Планируется вос-
становить пассажирское скоростное 
сообщение между Магнитогорском 
и Челябинском. Обсуждается воз-
можность выведения из тупикового 
состояния ветки между Миассом и 
Учалами, чтобы сократить около 150 
километров при выходе на Транс-
сибирскую магистраль. 

Передача дороги регионального 
значения от Южноуральска до Маг-
нитогорска в федеральную собствен-
ность позволит войти в программы 
финансирования из федерального 
центра и привести в порядок этот 
участок трассы.

Объём финансирования на содер-
жание городских дорог в год – около 

850 миллионов рублей. Из них около 
ста миллионов направляются на 
текущие ремонты. Благодаря допол-
нительным 150 миллионам рублей 
общая сумма на развитие дорог воз-
росла до одного миллиарда рублей. 
В рамках национального проекта 
«Безопасные и качественные до-
роги» до 2024 года в Магнитогор-
ске планируют отремонтировать 
участки улично-дорожной сети 
общей протяжённостью двести ки-
лометров, в этом году сделано более 
тринадцати километров. Увеличен 
втрое объём ремонта пешеходных 
зон, приведены в порядок 135 раз-
рушенных тротуаров.

Места в детских садах и школах
В систему дошкольного образо-

вания в ближайшее время вернётся 
детский сад по улице Доменщиков, 
28/1. Принято решение о строи-
тельстве двух новых садиков – это 
часть большого проекта, связанного 
с программой обеспечения малышей 
местами в дошкольных учреждени-
ях. Детский сад в 147 микрорайоне 
на 290 мест будет построен в 2020 
году. Также в следующем году нач-
нётся строительство садика в 137а 
микрорайоне на 230 мест: по плану 
его должны запустить в 2021 году, но 
намечено это сделать раньше.

Строительство новых школ в 145-м 
и в 147-м микрорайонах частично 
решит проблему нехватки мест в об-
разовательных учреждениях.

Кроме этих основных направ-
лений, есть и другие, не менее 
важные, по которым уже приняты 
конкретные решения: газифика-
ция посёлков, развитие массового 
спорта, рынка труда. У Магнитки 
большой потенциал, требующий 
грамотной стратегии и финансовой 
поддержки, которые и заложены 
в масштабном проекте развития 
города как второй столицы Южного 
Урала. В результате Магнитогорск 
должен стать городом, в котором 
комфортно и престижно жить и 
работать.

Алексей Текслер, находясь в Маг-
нитогорске, особо отметил весомый 
и продуманный вклад Магнитогор-
ского металлургического комби-
ната и лично Виктора Рашникова 
в реализацию многочисленных 
проектов, нацеленных на решение 
этой важнейшей задачи.

 Подготовила Ольга Балабанова

Концепция второй столицы
Позитивные изменения в Магнитогорске налицо,   
отметил глава региона Алексей Текслер
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